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《生命的福音》讲义 

试炼中得荣耀（一）（1）蒙神拣选 

 

 

亲爱的朋友、弟兄姊妹，我们来探讨一个新的系列“试炼中得荣耀”的第一部分。今次的题

目是“蒙神拣选”。在接下来的多个题目中，我们会查考彼得前书。我们会以较慢的步伐开

始这卷书。 

 

彼得是主耶稣基督的使徒，他是这封信的作者。彼得是一位伟大的牧者，他把圣经和福音的

总体信息都放在书信的问候语之中。当我写备忘条子时，我只写上收信人的名字、正文、署

名和日期而已。看看彼得这位牧者，他在书信的问候语中写上圣经和福音的总体信息。彼得

写信给一群正在苦难中的人，而且他们将会经历更多苦难。 

 

彼得前书 1:6 说：“因此，你们是大有喜乐；但如今，在百般的试炼中暂时忧愁。”此外，

彼得在 4:13 谈到我们不要因正在经历的试验而感到惊奇，他采用了现在时态，这意味着我

们事前根本不知道试验的本质。彼得向一群经历极大苦难的人说话。他们的家人可能受逼迫

或已被处决。许多人可能被仇敌掠夺，家财尽失。彼得写信给一群经历苦难的人。我们可能

感到自己全然被压垮了，但我可以说，那些人所受的苦难和试炼比我们所面对的难受十倍。

因此，彼得在书中每部分都指出，受苦好像在炉中被火试验，人经过试验后会变成煤渣或精

金。 

 

彼得说：“我要告诉你们，你们必会经历不同程度的试验，当你们受试验时，如何可以不被

火烧掉，反而变得比金子更宝贵。我要向你们展示如何在火炉中经历荣光。我要向你们展示

如何变成精金。”读者要这样阅读和理解书中的每部分。我认为彼得甚至在书中的引言已向

读者展示如何调整自己的理解，使他们可以在火炉中经历荣光，而不是死亡和变成烧焦的煤

渣。 

 

我们来彼前 1:1-2，看看彼得要告诉我们的话。 

 

耶稣基督的使徒彼得写信给那分散在本都、加拉太、加帕多家、亚西亚、庇推尼寄居的，就

是照父神的先见被拣选、借着圣灵得成圣洁，以致顺服耶稣基督，又蒙他血所洒的人。愿恩

惠、平安多多的加给你们。彼得说：“给那……照父神的先见被拣选、借着圣灵得成圣洁，

以致顺服耶稣基督，又蒙他血所洒的人……”我们看看这一句。这是很奇妙的称谓。我们在

这里看到三位一体真神：蒙父神拣选、借着圣灵得成圣洁，蒙圣子的血所洒。事实上，我们

不但看到三位一体真神，而且这里以精心设计的子句去表达三位一体真神中不同位格为我们

所成就的事，彼此相辅相成。这真是很奇妙。让我给大家展示这里的连锁关系。 

 

首先，经文说：“照父神的先见被拣选。”“照”这个字大概是指“因为”。事实上，经文

说父神的先见借着圣灵使人成圣的工作带来拣选。然后，借着圣灵使人成圣的工作而显明的

拣选带来对耶稣基督的顺服，并蒙耶稣的血所洒。这涉及三件事情。父神的先见借着圣灵使

人成圣的工作显明拣选，圣灵使人得以成圣，以致顺服耶稣基督，又蒙耶稣基督的血所洒。 

 

这些都是深邃的用词和概念。但我会尽量以实际和深入浅出的方式去说明。我会讲解这段经

文的主旨。首先，让我们看看最容易理解的部分，就是这连锁关系的结尾。这一切事情成

就，都是为了让你经历蒙耶稣的血所洒，顺服耶稣基督。这是什么意思？经文提到蒙耶稣的

血所洒，立即令我们想起旧约圣经的记载，这些记载令很多人觉得反感和不安。 
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我们读旧约圣经时看到，当人感到自己得罪了神，就必须献祭。他们把牲畜带到圣殿或会

幕。牲畜被宰杀后，血要洒在坛上。然后那人便与神和好。多年来有很多人说：“这是多么

可怕的事。神是嗜血的。”是的，我们知道古代的原始宗教信奉的神明多是嗜血的。 

 

举例说，在古希腊史诗《伊利亚德》（Iliad）中，希腊军队统帅阿伽门农（Agamemnon）远

征特洛伊，希望一路平安。在《伊利亚德》中的希腊诸神都是嫉妒的神。他们狂妄自大，渴

望受人奉承。他们希望人向他们俯伏敬拜、卑躬屈膝。无可否认，这都是精彩的故事。这些

故事引人入胜，但故事中的神明并不配受颂赞。人们不会被这些神明吸引。人们读了这些故

事不会说：“我希望宙斯成为我的父亲。”没有人会这么说。 

 

那些狂妄自大的神明要阿伽门农向他们表示敬意，于是阿伽门农把自己的孩子献在坛上。他

献上血祭，神明便使他一帆风顺。这是精彩的故事，却是古老的神话。那些神明不配受颂

赞。谁愿意相信这样的神呢？”有人说：“旧约圣经中的神是一位嗜血的神。多么可怕。”

不是这样的。彼得在这段经文说耶稣基督的血洒上为祭，其实是说耶稣基督受死，祂不但死

了，而且成为了赎罪祭。 

 

在旧约时代，所洒的血是赎罪的血。赎罪是一个深邃的用词。经文说耶稣的血为我们所洒，

这是指耶稣透过赎罪祭使我们与神和好。从前我们与神隔绝，但耶稣的血使我们与神和好。

我一直提到有些人说：“多年来，人们说这是原始和可憎的做法。我讨厌想这样的事，我无

法相信这样的神。” 

 

他们说：“我相信一位慈爱的神。”想一想吧。每段关系中都有一种动力。每段关系中都有

一种赎罪的动力。让我以另一种方式来说明。假设你与妻子意见不合，你们开始争吵，你会

面对一个试探。深入了解一个人是一件危险的事。你成为一个危险人物，因为当你结婚一段

时间后，你知道什么可以伤害对方。 

 

你争吵的时候总会面对试探去投下炸弹。当你与一个人结婚或共同生活越久，你储存在军火

库的炸弹就越多。你知道怎样拿出来投掷。当试探临到时，你无法抵抗。你说出一些无情、

不合宜、不正当的话。你的妻子若是聪明，她会立即在情感上与你保持距离。这是聪明的做

法，因为两个彼此相爱的人之间总有一条界线。当一方破坏了这条界线，在情感上保持距离

是适当的做法。  

 

夫妻必须以某些方式互相尊重。当你破坏了界线，在情感上保持距离是适当的。过了片刻，

你要做什么？你的妻子走到别的地方去了，你焦虑不安的呆坐着，但过了一段时间，你开始

意识到自己做错了。你意识到这距离是你犯错做成的。你要做什么呢？让我来告诉你吧。除

非你明白这一点，否则你无法拥有美满婚姻和良好人际关系。  

 

你需要赎罪。你需要有赎罪。你必须作出赎罪的补偿。让我来讲解“赎罪”的定义，并以这

个例子来说明。我们便会看到如何把这个概念更广泛应用。赎罪是付上适当的代价使两者合

而为一。这是一个相称的代价，与违犯的性质相称的代价。赎罪是付上相称和适当的代价。 

 

如果你用言语冒犯了妻子，你在言语上犯了罪，要除去与妻子之间的距离，唯一的方法是在

言语上作出补偿。你必须道歉。你必须开口说：“我做错了。我没有任何借口。任凭你随意

待我吧。”你要这样悔改。有时间可以看看士师记第 10 章。以色列人对神说：“神啊，我

们很苦啊。”神说：“你们多年来一直拜偶像。去哀求你们的偶像和假神吧。看看他们会否

帮助你们。” 
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以色列人回转归向神，说：“神啊，我们犯罪了，任凭你随意待我们吧！只求你今日拯救我

们。”以色列人就除掉他们中间的外邦神。接着，经文说：“耶和华因以色列人受的苦难，

就心中担忧。”这是正确的做法。你说：“我做错了。我没有任何借口。任凭你随意待我

吧。你是对的。” 

 

以下是大多数丈夫的做法。他们不想在言语上作出补偿。他们只想装作若无其事。他们也许

走到妻子面前说：“啊，外面有售卖冰淇淋的车，你想吃冰淇淋吗？”他们表现得轻松愉

快，他们这样说的意思是：“我准备好与你言归于好。”一般男人都会采取这种处理手法。

你的妻子若是聪明，她不会接受这一套。为什么？因为她在本能上知道，丈夫在本能上也应

该知道，言语上的罪需要以言语来作出补偿。你用舌头犯罪，就必须用舌头来作出补偿，不

可以只是突然装作若无其事。夫妻之间产生了距离。除非作出适当的补偿，否则二人不会和

好。除非作出适当的补偿，否则无法赎罪。 

 

如果你对妻子说：“任凭你随意待我吧。这是我应得的。我很抱歉，我不应该那样做。”你

迟早会发现彼此的障碍必会消除。你已赎罪，你已付上代价。你必须付上适当的代价。有时

候，我知道自己尝试与妻子和好，我以口头道歉来赎罪，但彼此的障碍并没有立即消除。很

多时候，我妻子会说：“这事件较为严重，我必须看到你的行为有所改变，我才可以真正信

任你。”这说法绝对合理，因为较严重的罪必须付上相应的代价来赎罪。 

 

很多人似乎这么想：“神创造了我，我的一切所有都是属祂的。我没有为神而活，反倒悖逆

神，不顺服祂的主权。我犯罪，而且每天践踏神，因为我要成为自己的神和主人，要自己决

定一切，这些都是事实。但如果神是慈爱的，只要有一天我仰望天空说：“我听讲道、读圣

经，我感到很抱歉，你开口向神道歉，障碍就应当除去。如果神是慈爱的，我只要这么说便

足够了。” 

 

不是这样的。你知道有各样的罪。言语上的罪需要口头道歉，有些罪需要更长时间来赎罪，

你的行为必须改变才能真正重建彼此的信任，不然情况就越来越坏。 

 

假设有一个士兵出征去打仗，却出卖自己的国家和军队，成千上万的同胞因他叛国而受害。

口头道歉并不足以弥补这叛国罪，也许要判处无期徒刑或终生放逐，对吗？叛国罪通常要判

处死刑或终生放逐，这是相应的刑罚吗？人们对此意见分歧，但我可以告诉你，口头道歉并

不足够。我来问你一个问题。背叛宇宙万有之主的叛国罪要如何赎罪？不只是背叛你国家掌

权者的叛国罪，而是背叛宇宙万有之主，要如何赎罪才恰当呢？ 

 

圣经清楚指出这终极的罪只能够以终极的方式来赎罪。谁能够付上这代价？耶稣基督已付上

代价。如果你不相信耶稣基督已成了赎罪祭，你总不会明白神的爱。讽刺的是，有些教会摒

弃了这教义，不相信耶稣死在十字架上为我们牺牲赎罪，满足了神对公义的要求。那些教会

摒弃了这教义。你知道为什么吗？他们说：“我们相信一位慈爱的神，不相信一位忿怒、要

求人付代价赎罪的神。我们相信一位慈爱的神。”讽刺的是，他们以神是爱这教义挂帅，却

把基督在十字架上的牺牲受死变得毫无意义、愚不可及和不合情理。如果耶稣死在十字架上

是不必要的，为什么祂要这样做呢？人们要排除赎罪教义中永恒、深邃的真理。 

 

换句话说，神是爱这教义并不是指神不要求赎罪，而是祂亲自成为了赎罪祭。神不像原始宗

教的神明。神不像阿伽门农所信奉的诸神。阿伽门农要讨好这些狂妄自大、暴躁忿怒、反复

无常的假神。耶稣基督死在十字架上这个教义并不是说神好像那些假神一样。神与那些假神

截然不同。耶稣亲自成为了赎罪祭。耶稣并不像阿伽门农所信奉的诸神那样要求阿伽门农献

上儿女为祭。祂献上自己成为赎罪祭。两者有天壤之别。 
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如果你说：“我相信一位慈爱的神，一位接受我口头道歉的神。神只需要口头道歉，不需要

牺牲赎罪。”若是这样，你总不会明白神的爱。你相信一位慈爱的神，你去到神面前说：

“我多年来都在践踏祢的权威。我得罪了身边的人。我自私自利、不诚实又操纵别人，因而

毁了别人的生命。求祢赦免我，抹去我的罪。” 

 

这么说是赎罪吗？这是相称的代价吗？神会否说：“这就是你心目中慈爱的神吗？” 

 

“嗯，当然，我们偶然存着一点敌意。有些人能够把它升华，有些人却无法适应。你知道自

己的情况如何。” 

 

“这就是你心目中慈爱的神吗？一位什么也不在乎的神？”神的慈爱不是指神不要求赎罪，

而是自己成为赎罪祭。神差派祂的独生子来到世上受死。 

 

除非你明白并承认你需要耶稣基督为你受死，倚靠耶稣基督，因耶稣基督为你受死而充满喜

乐和感恩，否则你不会顺服。因此，在圣经中顺服和基督所洒的血总是一同出现的。你顺服

是因为你已蒙赦免。你要明白耶稣基督所成就的事，并且倚靠祂。你心底里知道口头道歉是

不足够的。 

 

有些人感到受压。有些人有成瘾问题。有些人焦虑不安，因为他们心底里知道口头道歉根本

是不足够的。必须付上代价赎罪。除非你承认自己坏透了，需要耶稣为你受死；除非你承认

自己在神眼中是宝贵的，神愿意为你受死，否则你总不会拥有因罪得赦免、与神和好而来的

平安。你与神之间的障碍消除了，并且与神合而为一。 

 

不管你是谁，你会处于其中一种境况。你要么恨恶自己，你必须明白耶稣爱你到一个地步为

你受死。你要么自高自大，感到自己不错，比大多数人好，你必须明白自己坏到一个地步需

要耶稣为你受死。无论你是哪一类人，除非你明白自己需要耶稣基督所洒的血，否则你只会

脱离现实。你只是苟且偷生，因为你潜意识知道自己与创造主、掌管你灵魂的父神并不相

和，最终你会意识到这一点。 

 

有些人以为自己的问题在于与地上的父亲不和。不。这不是最深层的问题。事实上，你也许

错误理解自己与掌管灵魂的父神之间的问题，以为问题只在于与地上的父亲不和。我必须告

诉你，你需要耶稣所洒的血。你必须真正理解耶稣的爱。人们随即会问：如果这个问题如此

重大，为什么没有更多人看见呢？为什么没有更多人明白呢？为什么没有更多人遇到这问题

呢？ 

 

答案可以在第二节找到。我提过这节经文告诉我们三件事。父神的先见使我们蒙拣选、借着

圣灵得成圣洁，以致我们顺服耶稣基督，又蒙祂的血所洒。问题在于为什么没有更多人看见

呢？为什么没有更多人明白呢？什么令一个人接受这真理呢？ 

 

很多人都不喜欢这个问题的答案，但我会给你们阐述一下，让你看见当中广阔、新颖和实际

的意义。答案就是：神从创立世界以前已认识你，并把祂的爱倾注在你身上，差派圣灵来塑

造你的生命，最终你的眼睛上好像有鳞掉下来，你就能看见真理。经文提到三个阶段。 

 

第一，父神的先见。很多人论到这教义，称之为神的拣选。经文一开始便说：“使徒彼得写

信给……被拣选的人。”这是神的拣选的教义。彼得要说的是：“今天你明白和亲身经历基

督的血洒在你生命中，并且充满喜乐和感恩，是因为神的拣选。” 

 



5 

圣经中多处论到这一点。事实上，这些论述在圣经中比比皆是。很多人对此感到十分不安。

这些论述贯穿整本圣经，有意思的是，很多时候圣经没有直接教导拣选的教义，但经文显示

出所有圣经作者都假定了神的拣选。举例说，在帖撒罗尼迦前书 1 章，保罗说：“被神所爱

的弟兄阿，我知道你们是蒙拣选的，因为我们的福音传到你们那里，不独在乎言语，也在乎

权能和圣灵，并充足的信心。” 

 

经文说得很清楚。经文不是说你蒙拣选是因为你接受了福音。不是的。经文说你接受福音是

因为你蒙拣选。经文谈到我们如何知道神拣选我们：当我们把福音传给你们，福音打动你们

的心。帖撒罗尼迦前书第 1 章不是说：神拣选你们，是因为福音打动你们的心。保罗说：福

音打动你们的心，是因为神拣选你们。看看另一段经文。使徒行传 13:48 说：“外邦人听见

这话，就欢喜了，赞美神的道；凡预定得永生的人都信了。”经文不是说，你预定得永生，

是因为你相信了。经文说你相信，是因为你预定得永生。经文不是说：“凡接受永生的人都

预定得永生”，而是说：“凡预定得永生的人都信了。”再看看另一段经文。马太福音

11:27，耶稣说：“……除了父，没有人知道子；除了子和子所愿意指示的，没有人知道

父。”经文不是说，你蒙子拣选，是因为你知道父；经文说你知道父，是因为你蒙子拣选。 

 

让我给你们引述另一段经文。在约翰福音 6:36-37 和 39，耶稣对不相信祂的宗教领袖，就是

法利赛人说：“……只是我对你们说过，你们已经看见我，还是不信。凡父所赐给我的人必

到我这里来；到我这里来的，我总不丢弃他。……差我来者的意思就是：他所赐给我的，叫

我一个也不失落，在末日却叫他复活。”耶稣说：“你们已经看见我，还是不信我，因为你

不是父所赐给我的人。”经文不是说：“你不是父所赐给我的人，因为你不相信”，而是说

“你不相信我，因为你不是父所赐给我的人。”这些例子源源不绝。经文特别之处在于它们

都不是试图要教导拣选的教义。这些经文没有教导拣选的教义，然而经文显示出每个圣经作

者，包括耶稣自己，都假定了这一点。你不是因为相信而蒙神拣选，而是因为蒙神拣选而相

信神。 

 

请注意，蒙神拣选源自父神的先见，这是借着圣灵使人成圣的工作表明出来的。我只会简述

这一点，因为我要讲解实际应用，并且除去某些人心里的恐惧、焦虑和不安。我偶尔会讲解

这一点。我没有刻意去寻找这些经文，而是这教义不断在圣经中出现。 

 

父神的先见……许多人对于拣选的教义感到担心和不安。他们说：“啊，父神的先见，好

吧！神预知谁会接受祂，谁不接受祂，祂都拣选了。”他们把先见定义为预知。他们说：

“神看到将会发生的事，他预知会发生什么事，然后祂按自己所预知的拣选你。”这合乎圣

经的教导吗？ 

 

有些人说：“这是不可能的。至少，你会这么说。”不错。举例说，看看罗马书第 8 章，经

文说：“……他预先所知道的人，就预先定下效法他儿子的模样，使他儿子在许多弟兄中作

长子。预先所定下的人又召他们来；所召来的人又称他们为义；所称为义的人又叫他们得荣

耀。”经文不是说其中一些祂预先所知道的人。如果先见是预知，那么神预知所有人，对

吧？神预知每一个人。祂知道每个人会做什么，但他只能拣选其中一些人，但经文不是说：

“一些祂预知的人，祂称他们为义。” 

 

经文说：“……他预先所知道的人。”让我以另一种方式来说明。在耶利米书 1:5，神对耶

利米说：“我未将你造在腹中，我已晓得你。”这是什么意思？“你出生之前我已认识

你。”这是预知吗？是的。这是什么意思？经文的意思是：“你在母亲腹中之前，我已知道

你会出生”吗？我不认为这是神所表达的意思。这是显而易见的。神显然知道一切。这有什

么大不了呢？ 
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为什么神说：“我未将你造在腹中，我已晓得你”？因为在圣经中，“晓得”这个词不仅是

指知道。举例说，创世记 4:1 说：“那人和他妻子夏娃同房，夏娃就怀孕。”中文和合本圣

经译作“同房”的，就是“晓得”这个词。在圣经和闪族语言中，希伯来文“晓得”这个词

有更深层的意思。 

 

在耶利米书 1:5，神对耶利米说：“我未将你造在腹中，我已晓得你。”这不是指“神认识

耶利米。”当然，神认识每一个人。两者有所分别。这里的意思是：“我把我的爱倾注在你

身上。”在创世记 4:1，和合本圣经译作“同房”的，就是“晓得”这个词。这意味着亚当

以最具体和完全的方式把他的爱倾注在夏娃身上。亚当和夏娃同房，他完完全全的爱夏娃。

他们二人成为一体，夏娃就怀孕了。”神对耶利米说：“我未将你造在腹中，我已晓得

你。”意思是：“在你出生以前……我把我的爱倾注在你身上。”因此，在圣经中“先见”

一词不是指预知，而是指预先已爱。这不是指意识到已存在的东西，而是指藉着爱去塑造这

东西使它存在。 

 

彼得向一群面对死亡和困境的人说：“如今你们知道耶稣为你们受死，因为神在万古之先已

给你们定下计划。整个计划是以神对你们的爱去建立的。”情诗总喜欢运用夸张法，当这些

夸张法用来描述神的爱时却变得真确。 

 

远在天上未有星星之前，我已经深爱着你。 

 

这句歌词来自一首情意绵绵的情歌，用来描述神的爱却绝对真确和合乎真理。你生命中的一

切都是用爱来塑造的，父神的先见是指你借着圣灵得成圣洁、蒙拣选。 

 

第二，圣灵使人得成圣洁。那些信主和研读圣经多年的人听到这句话马上会想到一个人得救

后所经历的过程。当你成为基督徒，神的灵进入你心里，慢慢藉着超自然力量使你渐渐变得

越来越像基督，使你心中的仇恨变为爱，没有忍耐变为有忍耐，满有疑惑变为充满信心。我

几乎可以肯定，根据这段经文的上文下理，“得成圣洁”这个词所表达的是最广泛和原本的

意思。在圣经中，“成圣”这个词是指把东西分别出来作另一个用途。在旧约中，当器皿从

一个人家里拿到圣殿中，只用在神的工作上，这器皿便称为分别为圣的器皿。你知道这节经

文的意思吗？无疑，当你接受基督并重生的时候，圣灵便进入你心里。这是真确的。 

 

但我认为经文所指的是更广泛的含意，因为经文说我们被拣选、借着圣灵得成圣洁。亲爱的

弟兄姊妹，假如你今天相信耶稣，这是因为神的灵从一开始便在你的生命中。创世记 1:2

说：“地是空虚混沌，渊面黑暗；神的灵运行在水面上。”神的灵随时准备行动。神的灵使

混乱的情况变得有秩序。 

 

神的灵一直在你生命中荫庇你。神的灵进入你里面更新你的心灵之前，祂已一直在你生命中

荫庇你。神的灵一直在你生命中。举例说，也许你的高中老师在你生命中发挥重大的影响

力，并救助你免于铸成大错。那位老师也许不是基督徒，你当时也不是基督徒。那件事与宗

教信仰无关，但你因为成为那人的学生而得到救助。 

 

也许你在年青的时候对宗教信仰产生强烈的感觉，也十分渴慕神。过去二十年这些感觉都消

失了，但最近又重现。这些感觉最初从何而来？多年来是什么一直把它保存呢？难道你看不

见神的灵在运行，在你混乱的生命中荫庇你，随时准备行动，慢慢塑造你，使你改变，在不

同的时刻把一些想法放在你的意念中？及至时候满足，到了适当的时候，神的灵打开你的眼

睛，使你看见真理。 
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今天，你不知道自己是否相信耶稣，你不确定自己是否相信这些真理，但你发觉自己感到很

有兴趣。有些人对我说：“我很想信耶稣。事实上，我因自己不信耶稣而感到难过。我感到

害怕。我该怎么做呢？”我说：“首先你必须放松。如果你因不信而感到难过，神的灵已在

你心里动工了。”他们问：“你怎知道呢？” 

 

我说：“不然，你不会感到难过。除非神的灵在你心里动工，使你得成圣洁，不再像以往那

样为别的事情而活，把你分别出来为主作工，否则你甚至意识不到自己不信。”我不知道你

现在处于什么光景。也许你需要接受基督为救主，也许不必再接受了。也许你需要悔改，也

许不必重新悔改。不要归功给自己。如果你因自己远离神而感到难过、忧虑和不安，如果你

害怕神不接纳你，只要牢记这一点：若不是神藉着圣灵在你心里动工，你不会感到害怕。圣

灵打开你的眼睛，引导你接受耶稣基督。拣选这教义令人感到安慰。你的生命藉着在万古之

先已倾注给你的爱而被塑造。你的一生都是由那份爱所塑造，最终引导你到基督面前，蒙祂

的血所洒，并且顺服圣灵。 

 

第三，以致顺服耶稣基督，又蒙祂的血所洒。让我来总结一下，并提出几个实际应用。有人

会说：“我以前觉得自己不喜欢基督信仰，现在我没有这样想法。但那些没有被拣选的人怎

样呢？”首先，我们不知道哪些人不被拣选。换句话说，你不能环顾四周，说：“那个人没

有被拣选。这实在不公平。”你怎知道那个人不被拣选呢？你怎知道神的灵在哪个人生命中

的作为呢？  

 

有些人说：“这实在不公平。我害怕自己或许不被拣选。”你害怕自己不被拣选，我看是不

必的想法。如果你真的害怕自己不被拣选，而且你是因为很想相信耶稣而感到害怕，这显示

神的灵已经在你生命中动工。你要配合圣灵的工作。你不可以这样假设：“如果我是蒙拣选

的，我必定上天堂；如果我没有蒙拣选，我必定下地狱。”不是这样的。你这种想法是希腊

的宿命论。 

 

希腊宿命论说，不管你的行为如何，你的命运是注定的。基督信仰的拣选教义是，你的命运

透过你的行为来决定。我很喜欢引用浸信会牧者司布真（Spurgeon）的例子来说明。每当人

们说：“我不明白预定论。”我都引用司布真的例子。司布真相信预定论。有一次他探望一

位卧病在床的人。司布真对那位病人说：“你好吗？”病人说：“我不知道自己应否吃

药。”司布真说：“为什么不吃呢？”病人说：“因为我不知道自己注定死，还是注定活下

去。我想是否吃药也不重要。如果我注定活下去，不管我做什么也会活下去。如果我注定

死，不管我做什么也会死。”司布真说：“我现在就可以回答这个问题。我可以告诉你必会

发生什么事。如果你吃药，你注定活下去。如果你不吃药，医生告诉我，你注定死。” 

 

基督信仰的福音说：“到耶稣基督的面前吧。”这是你的责任。还记得士师记第 10 章吗？

以色列人对神说：“求祢救我们。”神说：“你们一直拜偶像。”以色列人说：“你说得

对。”于是他们弃掉偶像，说：“神啊，我们犯罪了，任凭你随意待我们吧！只求你今日拯

救我们。”圣经说这是正确的做法。经文说：“耶和华因以色列人受的苦难，就心中担

忧。” 

 

换句话说，只要你去到耶稣基督面前，祂总会藉此动工。事实上，祂动工使你去到祂面前。

当然，这是一个奥秘。我不明白升降机是如何运作的。我知道当我按下按钮便会产生连锁反

应把我带到要去的楼层。我不明白电梯是如何运作的。我不需要知道。我知道升降机在运

作。我知道拣选的教义说我们要为我们的行为负责，神透过我们的选择去动工。 
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在以赛亚书 10:5-6，神对以色列人说：“亚述是我怒气的棍，手中拿我恼恨的杖。我要打发

他攻击亵渎的国民，吩咐他攻击我所恼怒的百姓。”当亚述攻击以色列时，神对亚述说：

“我必罚亚述王自大的心和他高傲眼目的荣耀。”这是一致的，因为你要为自己的行为负

责，但神透过那行为动工。这是一个奥秘。我不知道这奥秘如何运作，正如我不知道升降机

如何运作一样。这是可行的。事实上，我背后有一位掌管一切的神，我的生命不会搞砸。另

一方面，我知道如果我因不负责任而产生严重后果，我不可以埋怨神。除掉任何一方面都无

法运作。你要么变得消极被动，要么焦虑不安，但只要你明白拣选的教义，就不会陷入这两

种状况。 

 

最后，那些对拣选的教义感到反感的人务要小心。人们对先贤感到有点反感的其中一件事，

就是他们无法超越他们那个世代的风气。举例说，人们仰慕这些先贤，觉得他们伟大崇高，

他们却拥有奴隶。人们说：“这就是我讨厌的事。虽然那个人很伟大，却无法超越他们那个

世代的风气。他身处那个世代，被那时代的偏见所蒙蔽。当心，我们身处一个崇尚自主自决

的世代。耶稣说：“不是你们拣选了我，是我拣选了你们……”意思是：“你选择接受我，

是因为我拣选了你。”人们讨厌拣选的教义。为什么呢？务要小心。人们讨厌拣选的教义，

因为人们是现代人，存着这个世代的偏见。 

 

一百年后，我们会嘲笑自己。一百年后，我们会嘲笑今天报张专栏的内容，正如我们看到一

百年前报张专栏的内容时，我们会嘲笑它，说：“多么愚蠢啊！”圣经和圣经的教训永远长

存。圣经的教训使人变得坚固。今天基督徒相信千百年来基督徒一直所相信的真理，但现今

世界的趋势时刻在变。当心，不要因为这世代不喜欢君王制度的思想而对这教训存着偏见。

我们灵魂深处需要一位大君王。 

 

我们需要一位完美的大君王。我们需要一位配受敬拜的大君王。我们需要一位如同烈日放光

的大君王。我们渴望一位大君王，这位大君王我们已经拥有了。很多基督徒不相信这教训。

我素来都不主张使信徒分裂的教义，很多基督徒都不相信这教训，但我必须告诉你，我未明

白这教义之前是一个充满焦虑的人。这教义改变了一切。举例说，一方面拣选的教义使自卑

的人升高。 

 

拣选的教义表明了神爱你并不是因为你比别人好。一切都是神的恩典。什么使我与别不同

呢？不是因为我比别人谦卑，不是因为我比别人聪明，不是因为我比别人顺服，也不是因为

我更有悔改的心。我悔改也是恩典。这教义使骄傲的人谦卑下来。另一方面，这教义使自卑

的人升高，让那些自觉无用的人知道人人都没有分别。亲爱的朋友，这教义改变了我的生

命，它也可以改变你的生命。想一想吧。 

 

远在天上未有星星之前，我已经深爱着你。 

 

这句歌词并不夸张。这是真实的。我们一同祷告。 

 

亲爱的天父，感谢祢让我明白这深邃、奥妙的真理。神啊，我们听了今天的信息也许还有很

多尚未解答的疑问，我们知道这些问题无法在这里一一找到答案。感谢祢今天给我们的信

息。我们也知道祢比我们更公义、更公平和更公正。祢对我们的爱超越我们对自己的爱。 

 

我们不相信我们所想象的世界比祢所创造的世界更公平和更有智慧。祢教导我们拣选的教

义，祢并没有回答所有的问题，求祢帮助我们不要因这些尚未解答的疑问所困扰，却因着知

道我们的生命一直被祢的爱去塑造而得安慰。祷告奉主耶稣基督的名求。阿们。 


